

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11-Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVII.—Número 10.546

Segovia.—Martes 23 de Noviembre de 1937.—Segundo Año Triunfal

Precio del ejemplar 15 céntimos

DON NICETO SE LE ENTIENDE YA

Don Niceto Alcalá Zamora está escribiendo una serie de artículos que publican en francés, lo que nos fama mucho la penosa tarea de su traducción al castellano. Don Niceto Alcalá Zamora dice a la terminación de ellos: «Anuncio que en mi próximo artículo irritaré a la extrema izquierda sin agrandar a la extrema derecha». Esta es la idea, clara y sencilla, que en lo más hondo de la conciencia del señor Alcalá Zamora ha germinado; y hemos de agradecer, profundamente, al traductor que nos la haya servido, como los buenos camareros hacen con el lenguaje, libre de todas sus abundantes espinas y copiosos desperdicios. Según esta traducción, que reputamos feliz, el señor Alcalá Zamora quiere que aquí, en la España nacional, existan extremas derechas, y que, en caso de que existieran, serían capaces de irritarse por lo que tuviera a bien decir el señor ex Presidente de la República.

No quisieramos producirle la menor contrariedad al señor Alcalá Zamora; pero nosotros no deja de tener cierta simpatía su nombre. Nos recuerda entretenidas excursiones por los montes sefarditas de las juderías europeas; los letrados de aquellas tierras, poco limpias, eso sí, pero esto no la culpa del señor Alcalá Zamora, que abundaban los Alcalás y los Zaramas; y, tras las vidrieras, se veían algunos caballeros de crespas melancólicas mal aseadas—tampoco de lo se le puede inculpar al señor ex presidente—y ojos saltones, de mirada turbia.

No quisieramos ocasionarle la menor contrariedad al señor ex Presidente, pero no sabemos cómo decirle, cómo decirle, sin que se moleste su excelencia, que a nosotros no nos produce, absolutamente, ninguna irritación nada de lo que opine sobre su conducta. Confesamos que, en alguna ocasión, si nos han irritado sus obras; sus palabras, jamás, que nunca hasta ahora, que las hemos encontrado limpiamente traducidas, habíamos logrado comprenderlas. Nos irritaban sus obras y omisiones, por ejemplo, cuando era eso que llamaban primer magistrado de nación y ocurría y consentía esto que ahora recuerda en su artículo: «aplastante mayoría fué el resultado de los excesos más violentos e ilegales; escrutinios falsos con la ayuda del desorden público; proclamación arbitraria, en la Cámara, de los candidatos elegidos, anulación en ma-

sa de los mandatos, nuevas elecciones dirigidas por la violencia...» Entonces, si nos irritaba... pero ahora, ¿cómo le diríamos a don Niceto Alcalá Zamora que nos tienen, en absoluto, sin cuidado sus opiniones?

Además, a caso vayamos mucho más lejos que sus pensamientos y sea, como nos irribamos vanidosos creyendo que se dirige a nosotros, a todos los que en esta hora trabajan y luchan por España. Aquí no hay derechas ni izquierdas, sino españoles; no nos interesa la política, sino la Patria; no aspiramos a escalar Direcciones generales ni Ministerios, cuando suba al Poder nuestro partido, sino que lo que deseamos ver muy alto, muy arriba es España... pero, verdaderamente, sin darnos cuenta, estamos hablando un idioma que tampoco entiende el señor Alcalá Zamora, aunque se lo traduzcan.

El señor ex Presidente piensa que va a irritar a las derechas. Nosotros, que no hemos intervenido nunca en política, no sabemos de estas definiciones y límites, otra cosa que las mismas teorías expuestas repetidamente por los verídicos órganos de información que servían al señor Alcalá Zamora. Según ellos, las derechas estaban formadas por unos hombres que todos los días se levantaban pensando en cómo iban a fastidiar a sus amigos, en cómo iban a sacar el mayor provecho con el menor gasto de los infelices a quienes tenían a sueldo; de cómo iban a impedir, por cualquier medio, que se mostrasen las opiniones contrarias a las suyas; de cómo iban a encaramarse hasta los más altos puestos sin importarles humillaciones, traiciones ni bajezas... Nos duele advertirle respetuosamente, al señor Alcalá Zamora, que va a ser inútil su propósito de irritar a las extremas derechas de la España nacional. Esto ha cambiado mucho, y desde que él se marchó, ya no existen esas derechas en España, ni siquiera en Priego. Pero el propósito de su excelencia no es irritar a éstos ni a aquéllos. El lo sabe bien, y si estuviera delante de nosotros, con todo respeto, le guiaríamos maliciosamente un ojo para que supiera que comprendíamos sus intenciones mejor que sus palabras. El señor Alcalá Zamora guarda una recóndita esperanza. Nos la ha dejado vislumbrar al través de su claro traductor: «Despejado el terreno, se podrá continuar como se quiera...», en republicano, desde luego.

Si, el señor Zamora aspira a que se gobierne en republicano, con otra

Constitución distinta a la que él engendró, porque nos asegura que ésta le salió sumamente defectuosa y que nunca estuvo conforme con ella; aunque, naturalmente, no se creyó obligado a manifestarle ese violento desprecio hasta que tropezó en un desagraciado artículo y fué dando traspies desde Palacio a su casa. El señor Alcalá Zamora piensa, sin duda, que todo se podría arreglar cambiando de Constitución y volviéndole a él a la Presidencia.

No estamos muy seguros de que ocurriera esto a gusto de todos los españoles; pero si de que sería acogido con extremadas muestras de júbilo por una al menos, por el señor Alcalá Zamora. Tornaría a presidir las sesiones de la Academia, que es lo que más satisfacción le proporcionaba. En Albacete—y no sabemos por qué nos recordamos en este instante de un viejo amigo—hubo un señor alcalde que le complacía desfilarse delante de la banda de música y llevar la batuta; no conocía el solfeo, pero no creemos que nadie pudiera disputarle aquél derecho.

El señor Alcalá Zamora volvería a su Academia de la Lengua, a sus sesiones de Priego, a ese conato de trono sobre el que proyectaba su sombra nuestra doña Isabel, la de los tristes destinos; y todo, como si no hubiera ocurrido nada. Se habría luchado, se habría muerto, se habría destruido España únicamente para que su excelencia tornara a coquetear con Azaña, engañando a Lerroux; o con este último engañando al primero. Nos duele extraordinariamente una amargura, un desengaño a tan respetable señor; pero nos imaginamos que se le ha roto el cántaro hace mucho tiempo, tal vez porque el contenido era de mala calidad. Nosotros, si no nos infundieran tanto respeto sus cabellos grises y enmarañados y la elegancia indiscutible de su vestido y además, nos atreveríamos a aconsejarle que se fuera buscando un puestecito en cualquier lugar del mundo, lejos de España... recuerdo un rincón muy agradable, junto al Prater de Viena, en la Tabor-Strass. Allí, puede encontrar una tiendecita de bombones, de chatarra o de gomas que se traspase en no malas condiciones; su apellido y su fisonomía no extrañarán a la clientela, y se encontrará rodeado de excelentes correligionarios, que le enseñarán a hablar en un rancio y sonoro castellano, como le corresponde a un académico.

MARIANO TOMÁS

POLITICA INTERNACIONAL

Lord Halifax ha llegado a Londres de regreso de Berlín

Hoy, Consejo extraordinario de ministros en Londres; presidido por el Rey, en el que informará lord Halifax sobre las entrevistas celebradas con Hitler

Los asuntos que más interesan actualmente a la opinión británica: la visita de lord Halifax y las negociaciones establecidas por Inglaterra con América para llevar a cabo un tratado de comercio.

Las negociaciones empezaron hace un año en el mayor secreto. La Prensa disimula ahora su júbilo. La de izquierda sueña con la formación de un frente democrático que oponer al de los países de régimen totalitario. Nos parece que exageran.

Los obstáculos a vencer en el terreno económico son muchos. La política económica inglesa se funda en tres principios:

- Favorecer, antes que a nadie, a los productores ingleses.
- Favorecer después a los habitantes de los dominios.
- Favorecer, por último, a los productores extranjeros.

Estas negociaciones habían adquirido importancia gracias a lord Chamberlain, que ha conducido y conduce a la Patria por el sendero firme de las libertades y gracias también al secretario de Estado de Norteamérica, que goza tan gran simpatía, que eclipsa a veces al propio presidente Roosevelt.

Las bases de este arreglo comercial que los Estados Unidos rebajarán en las negociaciones con respecto a las importaciones de la Gran Bretaña.

La Gran Bretaña haría concesiones importantes a los productos de la agricultura norteamericana.

Como se ve, lord Chamberlain envía al extranjero sus valijas llenas de soluciones.

Mientras tanto, el Frente Popular francés anda de cabeza a consecuencia de esa política internacional, sensata y sabia del primer ministro británico. Por si no fuese esto suficiente para que los frentepopulistas se mostrasen inquietos, surge el complot, real o supuesto, con todas las características de una novela policíaca, novela que el propio ex jefe de Policía de París, M. Chiappe, ha calificado de burda maniobra para escamotear otro terrible complot, el de los anarcosindicalistas, que ha obligado a reforzar la guardia en los monumentos, en los Bancos, en el palacio del Eliseo y en otros departamentos oficiales. Pero como premio a esta denuncia de un patriota, los comunistas y los socialistas arrojaron a M. Chiappe cuanto hallaron a su mano.

Véase el contraste entre una verdadera democracia (Inglaterra) y una democracia «adulterada» (Frente Popular francés).

Berlín, 22.—Acerca de su visita, hecha al primer ministro Goering momentos antes de regresar a Londres, el señor Halifax ha declarado que había tenido con él una conversación política de interés. El entusiasmo demostrado por el general Goering por la naturaleza, durante la excursión por los vedados, es muy grande. Durante ella dijo a lord Halifax que el monumento que quería dejar a la posteridad era el restablecimiento del

bosque alemán, que había encontrado en un estado deplorable al llegar al Gobierno.

Sobre la visita de Halifax, escribe «The Times» que ha sido muy útil, pero que seguramente la opinión pública alemana espera que el paso siguiente sea dado también por Inglaterra.

«Daily Telegraph» es de opinión que las conversaciones han sido sinceras y que pueden contribuir a dominar la tensión europea.

Un conocido político inglés escribe en «Daily Mail» que el Gobierno británico debe ahora ocuparse en estudiar la forma de concluir un Tratado con Alemania en lo relativo a la devolución de sus colonias.

Llegada de lord Halifax a Londres

Londres, 22.—Lord Halifax ha llegado a esta capital procedente de Berlín. Fué recibido en la estación por un representante del ministerio de Relaciones Exteriores.

Preguntado por los periodistas, lord Halifax se negó a hacer manifestaciones sobre el resultado de sus entrevistas en Alemania.

Inmediatamente después, los dos políticos marcharon a visitar al primer ministro lord Chamberlain, al cual lord Halifax comunicó el resultado de sus conversaciones con Hitler y varios ministros alemanes.

INGLATERRA

Mañana, Consejo de ministros

Londres, 22.—«The Times» informa que mañana se celebrará en Palacio

un Consejo de ministros, al que concurrirá Mr. Halifax para informar acerca del resultado de sus entrevistas en Berlín.

¿Posición obrerista de Eden?

Londres, 22.—Los periódicos, refiriéndose a las conversaciones diplomáticas celebradas en Berlín, y a la invitación hecha a von Neurath para visitar Londres, hacen resaltar la posibilidad de una inteligencia en la cuestión colonial y en el proyectado Pacto occidental de Locarno. También dan cuenta de una presunta obstrucción de Eden a los propósitos reconciliadores de Chamberlain entre Berlín y Londres.

LOS MINISTROS HUNGAROS EN ALEMANIA

Visita a von Neurath

Berlín, 22.—Los diplomáticos húngaros que llegaron ayer han visitado esta mañana al ministro de Relaciones Exteriores von Neurath. A continuación, el presidente del Consejo de ministros de Hungría, que también es ministro de Agricultura, visitó al titular de la cartera de la Alimentación de Alemania.

A mediodía, el jefe del Gobierno húngaro y el ministro de Estado de la misma nación fueron huéspedes del primer ministro Goering, en la casa de campo de éste.

Por la tarde, von Neurath visitó a los diplomáticos húngaros en el hotel donde se hospedaban.

Esta noche, von Neurath ha dado un banquete en honor de los políticos húngaros.

Azaña y su mujer

La señora de Azaña se ha lanzado a la palestra. No habíamos pensado en ella jamás. Por imperativo de una caballerosidad que abolí el marxismo y que ahora renace, no osaríamos llevar nuestro comentario a provocar el sonrojo o la molestia de una mujer. Pero es ella, la mujer de Azaña, la que irrumpe audazmente uniéndose al carro de los tirros.

Porque la señora del «presidente» se ha creído en el caso de competir con la Nelken y «La Pasionaria». Señora: hasta aquí habíamos jugado a usted como la esposa desgraciada de un hombre sin escrúpulos y sin otra cosa fundamental. Una atmósfera de noble simpatía emanaba de nuestros sentimientos cuando nos parábamos a pensar: Azaña tiene mujer. ¿Por qué? ¡Pobre mujer! Sabíamos que la mujer de Azaña es hermana de Rivas Cherif; sabíamos que se llama Lola, y nos conturbaba su imagen llorosa, abrumada de dolor y, al fin mujer, en actitud de celos con la República, para la que estaba Azaña más amable y efusivo.

Estábamos equivocados. Doña Lola se ha saltado el pelo, se ha puesto, en jarras y, adoptando la actitud de las tirros de pecho desnudo salpicado de sangre, nos ha «desollado». En el ardor de nuestro impulso guerrero, creímos que el enemigo se replegaba por disposición inapelable de nuestras armas, pero resulta que tiene la culpa de la dispersión roja el carácter veleidoso, el imperio irresistible y malsano de una mujer: la mujer de Azaña, doña Lola. Por ella, la República anda errante como el célebre judío. Por ella se marchó a Valencia y más tarde a Barcelona.

La Lola se va a los puertos, a buen recaudo los cuartos, sin importarle los muertos.

NOTA DE LA ALCALDIA

Subsidio pro combatientes

Aviso a los señores perceptores del mismo

Durante los días 25, 26 y 27 del mes actual, y de tres y media a cinco y media de su tarde, pueden presentarse en las oficinas de este excelentísimo Ayuntamiento a cobrar el Subsidio correspondiente al mes actual de Noviembre, los que se crean con derecho a percibirlo y que se encuentren figurando en la lista aprobada por la superioridad, la cual se publica en el «Boletín extraordinario de la provincia», en su número 151, correspondiente al jueves, día 18 del actual.

El próximo jueves, 25 del actual, deberán presentarse a cobrar los señores perceptores que se encuentren comprendidos en las letras de su primer apellido, desde la letra A hasta la F, ambos inclusive.

El viernes, 26, los comprendidos en las letras G hasta la M.

El sábado, 27, los comprendidos en las letras N hasta la Z.

Se advierte a los señores perceptores por dicho concepto, que pasado el sábado, 27, los que por cualquier causa no lo hubieran percibido, no

PARTE OFICIAL

Sin novedad en los frentes

Salamanca, 22 (11,45 n).—Boletín de Información con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 22 de Noviembre de 1937:

Sin novedades dignas de mención en los frentes.

Salamanca, 22 de Noviembre de 1937. Segundo Año Triunfal. De orden de S. E.: El general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

SINTOMAS ELUCIDENTES

Oficiales, clases y milicianos se pasan a nuestras filas

Entre ellos figuran dos guardias civiles, dos de Asalto, un sargento y cuatro soldados de Caballería

Zaragoza, 22.—Seguimos con calma en los frentes, la misma que deseamos a la retaguardia.

Nada que anotar en el aspecto bélico, pero nuevamente tenemos que registrar el aumento del número de las evasiones desde el campo enemigo al nuestro.

Ayer se pasaron a nuestras filas un teniente y cinco milicianos con armas.

Hoy, por los sectores de Huesca y Sabiñánigo, lo han hecho otros seis. Por el sector Sur del Ebro, un teniente y diecinueve milicianos. Por otro sector del mismo frente, un sargento y cuatro soldados de Caballería con caballos y armamento.

Se nos informa que por el frente de Madrid se han asimismo pasado, a nuestro campo, un sargento, dos guardias de Asalto y seis milicianos en el curso de la jornada de hoy.

Insistimos: Estos evadidos también nos hablan de la situación de desmoralización que reina en la zona enemiga.

Y dejemos aquí estas notas, porque necesariamente, de continuar escribiendo, incidiríamos en los temas ya conocidos por nuestros lectores acerca de los temores, suposiciones, deseos de armisticios, negativas sobre tal supuesto, etc., etc., que nos llegan de la zona bolchevizada.

Lea usted EL ADELANTADO

EL CONFLICTO CHINO-JAPONES

LOS JAPONESES CONTINUAN AVANZANDO HACIA NANKIN

Cerca de esta ciudad se han concentrado doce divisiones chinas

Shanghai, 22.—Después de la total ocupación de esta ciudad por los japoneses, las autoridades militares niponas han pedido a las de la Concesión Internacional vigilen a los refugiados que se dedican a actividades antijaponesas.

A tales autoridades extranjeras se las ha hecho saber que los japoneses no consentirán que en territorio conquistado se haga propaganda en el sentido expresado, y que en el caso de que la Policía internacional no tome las medidas conducentes a ese fin, las fuerzas japonesas se reservan el derecho de actuar según convenga a los intereses del Japón.

Las autoridades de la Concesión han prometido vigilar a los elementos sospechosos.

Nankín, bombardeado

Tokio, 22.—Nankín ha sido nuevamente atacado por la aviación japonesa.

De los representantes diplomáticos sólo quedan en Nankín los de los Estados Unidos y de Alemania, a causa de quedar en la ciudad todavía bastantes súbditos de ambos países.

Un mensaje aéreo a Chan Kai Chek

Shanghai, 22.—De fuente japonesa se informa que un avión de los que han atacado Nankín arrojó una carta dirigida por el general en jefe de las fuerzas japonesas al mariscal Chan Kai Chek, en la que invita a los chinos a cesar en la resistencia.

La carta tiene carácter confidencial y no puede ser hecho público el texto íntegro de la misma. Se ignora si el mensaje ha llegado a poder del mariscal chino.

Aviones soviéticos en China

Tokio, 22.—Se informa desde China que por primera vez se han visto volar aviones soviéticos. Proceden de

Continúa el avance japonés

Shanghai, 22.—Los japoneses continúan avanzando en dirección a Nankín. Más de doce divisiones chinas están concentradas cerca de dicha capital para defender la plaza.

PIENSA QUE LO QUE TU CUENTAS EN SECRETO A UNO, ESTE LO PUEDE CONTAR EN LA MISMA FORMA A MIL, Y QUE ENTRE ESOS MIL PUEDE HABER UN ENEMIGO

El «complot» descubierto en París

Aumenta el número de detenidos

París, 22.—Aumenta el número de detenidos por la Policía en el asunto del hallazgo de depósitos de armas para el supuesto complot descubierto.

Tanto en París como en provincias continúan los registros, algunos con resultado positivo.

París, 22.—El ministro de la Guerra, Deladier, y el general Gamelin, han visitado las fortificaciones del Este de Francia.

«Paris Soir» dice que esta visita no tiene relación con la situación internacional.

Señoritas españolas falangistas en Berlín

Berlín, 2.—Las jóvenes de Falange Española Tradicionalista que se encuentran en Alemania, han sido recibidas hoy por el jefe de las juventudes hitlerianas.

CUANDO CRUCES BIEN ABRIGADO LA CALLE DE UNA CIUDAD, ACUERDATE DE LOS QUE HAN DE SOPORTAR EL FRIO INTENSO DE LAS ALTURAS Y LA DESOLACION INVERNAL DE LOS VALLES. AYUDALES EN LA MEDIDA DE TUS FUERZAS

Han sido nombrados los agentes diplomáticos en Londres y Salamanca

Por la España nacional se designa al duque de Alba y por Inglaterra, como es sabido, a sir Robert Hodgson

En cumplimiento de lo acordado en el canje de notas que recientemente tuvo lugar en el Foreign Office y Salamanca, se ha procedido al nombramiento de los agentes diplomáticos que han de representar a los dos países. Para representar a su Gobierno ante la España nacional, ha sido designado sir Robert Hodgson, destaca da personalidad inglesa, conocedora de nuestro país. Por su parte y para representar a España en Londres, ha sido nombrado el excelentísimo señor duque de Alba, personalidad sobradamente conocida por todos los españoles.

La personalidad del duque de Alba
Ha presidido un gran acierto en la designación del duque de Alba para representar en Londres a la España nacional. Este, como es sabido, pertenece a uno de los más ilustres e históricos linajes de la aristocracia española. Descendiente de aquel duque de Alba, virrey de los Países Bajos, en tiempos de Felipe II, ha unido al apellido Alvarez de Toledo, el de Stuart, de la casa dinástica de Escocia.

Además es duque de Berwick, descendiendo de aquel otro duque inglés, que fué tan famoso en la guerra de sucesión española, cuando se disputaban el trono de nuestra Patria Felipe V y el archiduque Carlos de Austria.

Así, pues, nuestro insigne representante en Inglaterra figura en lugar destacado en la sociedad inglesa, no sólo por correr por sus venas sangre anglosajona, mezclada con la española, sino porque dispone en el gran país en que será agente del Gobierno del Generalísimo Franco, de ricas posesiones; conoce admirablemente la vida en el territorio del Reino Unido y sus costumbres, como su idioma, le son familiares. Estas cualidades le han servido para utilizarlas, en todo momento, en favor de España y nuestra gloriosa cruzada contra el bolchevismo. Su vasta cultura y su fino tacto son una garantía del éxito que coronará sus delicadas funciones diplomáticas. Gran caballero español, ha sentido, de manera especialísima y ejemplar, el deber social de la nobleza. Apenas llegado a la mayoría de edad, instituyó un premio literario, con motivo del centenario del «Quijote», recordando su calidad de conde de Lemos.

Cultiva con fecundos resultados los asuntos históricos, habiendo dado a la publicidad obras interesantísimas, como su «Contribución al estudio de la persona del tercer duque de Alba» y «Correspondencia de Gutiérrez Gómez de Fuensalida, embajador de Alemania en Flandes e Inglaterra».

Su rico archivo patrimonial no sólo le sirvió para sus publicaciones, sino que estimuló a muchos eruditos para que se documentaran en él. Estos, bajo el patrocinio del duque de Alba, han dado a luz atrayentes monografías y ensayos. De análoga manera ha procedido con los objetos de arte y cuadros de su colección que han sido objeto de meritorios catálogos e índices, que nos permiten apreciar la bárbara extensión del vandalismo; puesto que ha sido víctima de ella el monumental Palacio de Liria, en Madrid. Por méritos propios ingresó en la Academia de la Historia, que reside y en la de Bellas Artes, de San Fernando.

Ha sido y continúa siendo protector de muchas empresas de cultura. Para impulsarlas, fué casi obligado contar con la asistencia de su buen criterio y de su generosa aportación económica, siempre brindada.

Ha presidido la Sociedad de Amigos del Arte, el Patronato del Museo del Prado, la Sociedad de Bibliófilos Españoles, el Instituto de Valencia de Don Juan; y en estas Instituciones, como en tantas más, ha dejado la huella de su iniciativa.

Los frecuentes viajes a través de todo el mundo, la curiosidad sagazísima que le llevó a varias lecturas, la amplitud de sus conocimientos sociales hacían de él un hombre que en política pudiera haber hecho una brillante carrera, si hubiese visto en ella una aspiración personal. Pero, atento exclusivamente a la idea de servicio, no llegó a los Consejos de la Corona, sino en momentos de prueba, desempeñando brillantemente las carteras de Estado e Instrucción pública.

El movimiento salvador contó desde un principio con su valiosísimo concurso, habiendo cooperado a él en diversidad de aspectos, desde la espontánea cesión del Palacio suyo, como el de Monterrey, al servicio del nuevo Estado, hasta su prestación personal en gestiones en el extranjero, como las que últimamente desempeñaba en Londres y que sirve de antecedente a su nombramiento.

Datos biográficos de sir Robert MacLeod Hodgson

El representante de la Gran Bretaña en la España nacional, sir Robert MacLeod Hodgson, nació el 25 de Febrero de 1874. Se educó en Radley y en el Trinith College, de Oxford. Durante algún tiempo fué funcionario del Consulado general de Argel. En 1900 y 1901 actuó de cónsul en Marsella y de vicecónsul desde el 4 de Julio al 17 de 1901. Fué vicecónsul en Marsella el 15 de Agosto de 1901. Actuó de cónsul general en la ciudad mencionada desde 1902 a 1917. Después de aprobado en examen el 29 de Febrero, fué nombrado vicecónsul con honorarios en Marsella el 1.º de Abril de 1904. El 9 de Noviembre de 1906 fué trasladado a Wladivostok con la designación de agente comercial. El título de agente comercial dejó de existir y continuó el 1.º de Abril de 1908 en Wladivostok como vicecónsul. En el 1.º de Abril de 1911 fué promovido a cónsul en la misma ciudad. Desde el 4 de Abril de 1919 al 20 de Enero de 1920, fué utilizado en servicio especial a Comsk. Y en algunas ocasiones actuó de alto comisario.

Fué nombrado consejero comercial en Rusia en 1.º de Noviembre de 1919. En Julio de 1921 actuó de agente oficial de la misión comercial británica enviada a Rusia. El 1.º de Febrero de 1924 fué nombrado encargado de Negocios en Moscú. El 3 de Julio de 1925 es hecho K. B. E. Es retirado de Moscú cuando el 3 de Junio de 1927 se suspenden las relaciones diplomáticas. El 12 de Junio de 1928 es nombrado enviado extraordinario y ministro plenipotenciario en Durazzo. También se le nombra el 29 de Septiembre de 1928, cónsul general para Albania. Se le concede la Medalla de Plata del Jubileo en 1935. El 11 de Agosto de 1936 se retira con una pensión del Estado.

LA ACTITUD DE AUSTRIA CON RESPECTO A ESPAÑA

Referente a la actitud de Austria con respecto a la España nacional, podemos dar a la publicidad la siguiente nota del «Austro Institut», de Burgo:

«Los cónsules generales honorarios de Austria, de Madrid y Barcelona, se marcharon al principio del movimiento nacional, por razones fácilmente comprensibles. Se dirigieron seguidamente a territorio liberado, donde residen desde entonces. Que tenían razón de su marcha se comprobó más tarde al ser asesinados los cónsules austriacos de Valencia y de Bilbao (señor Wakonigg). El sentir de Austria se refleja en el hecho de que cuando un funcionario de la Embajada de España en Viena solicitó, desde el extranjero, se le facilitasen ciertos documentos del archivo de la misma, no se le dió ninguna facilidad para poder realizarlos. El embajador de Austria para España, que tiene su residencia oficial en París, no hizo presentación de sus cartas credenciales al presidente de la República hasta la fecha.»

SERVICIO NACIONAL DEL TRIGO

Jefatura provincial de Segovia

Hoy reanudamos nuestra comunicación con los labradores de la provincia de Segovia para que conozcan la marcha del Servicio en estos momentos de su iniciación.

Inauguramos el trabajo de compra de trigo el día 5 del corriente, y desde este momento hemos recogido todo el trigo procedente de tenedores con cantidad menor de 2.000 kilogramos, que libremente lo han llevado a nuestros almacenes y pueden seguir llevándolo.

Para tenedores de más de 2.000 kilos se abrió un periodo de ofertas, y hasta el día 16 los labradores por carta y por impresos especiales han acudido ofreciendo una cantidad total de 52.811 quintales métricos, equivalentes a 122.000 fanegas, que representan dos millones y medio de pesetas aproximadamente.

Toda esta oferta ha sido aceptada íntegramente por el Servicio, y ya los jefes comarcales han pasado aviso a los labradores señalándoles el día y almacén donde han de verificar la entrega de trigo.

Respecto a las operaciones de pago, hasta el momento presente hemos establecido cajas no sólo en la capital, sino en los pueblos de Santa María de Nieva, Sepúlveda, Turégano, Fuentepeña, Riaza y Cuéllar, esperando en breve plazo ampliar esta red para dar mayor comodidad al campesino y evitarle molestias.

Recomendamos a los pequeños cosecheros que se agrupen para transportar el trigo a los almacenes, pues de este modo se evitan gastos y simplifica la labor de las oficinas comarcales al hacer menor número de documentos. Insistimos una vez más en que los labradores consideren el Servicio Nacional del Trigo como cosa propia para que todos se constituyan en sus más fieles y entusiastas defensores.

Les agradeceremos que todas las dudas que tengan y todas las dificultades y deficiencias que observen nos

las comuniquen para subsanarlas en seguida. Estamos aquí para servir al campo, convencidos que, haciéndolo así, servimos a España.

Recuerden los labradores las angustias de los años pasados y, sobre todo, no den oídos a las gentes malvadas que con infundios tratan de desorientarles.

En todos los que combaten al Servicio Nacional han de ver los labradores a sus mayores enemigos.

La aplicación del Decreto del trigo es el primer paso que se da para redimir al campo de la miseria y para que la vida en España entre por cauces de justicia.

Así lo quiere Franco y así se hará. Pedimos al labrador que nos ayude en la tarea.

Por Dios, España y su revolución nacionalindustrialista.—El jefe provincial, **Tomás de la Vega**.

Saludo a Franco: Arriba España.

Jefatura comarcal de Segovia

A los tenedores de trigo con ofertas aceptadas por esta comarca, que tienen en su poder el boletín de aceptación, se les ruega por el presente que lleven el trigo a los almacenes del Servicio a la mayor brevedad, con objeto de hacer la recogida dentro de la presente semana.

Por Dios, por España y por su revolución nacionalindustrialista.

Segovia, 22 de Noviembre de 1937. Segundo Año Triunfal.—El jefe comarcal, **Román Sacristán**.

Saludo a Franco: Arriba España.

LOS MONARQUICOS FRANCESES

Charles Maurras dice que la Monarquía es la única salvación de Francia

Su propaganda se desenvuelve como antes en España la de los nacionalistas
París, 22.—En un coliseo de Marsella debía haberse celebrado un mitin, con intervención del ilustre director de «L'Action Française», Charles Maurras. Entre los elementos de derechas de la ciudad había despertado gran expectación el acto. Momentos antes de dar éste comienzo, el propietario del local dijo que, por temor a incidentes y de acuerdo con la Policía, debía advertir que no se podía celebrar el mitin.

En vista de ello, se celebró una primera reunión en local inadecuado, en el que se apiñó una verdadera muchedumbre, que ocupó todas las habitaciones y pasillos. Los elementos de la guardia de Maurras y otros de derechas, establecieron un severo servicio de vigilancia en torno del edificio para impedir cualquier intento de los rojos contra los reunidos.

Hubo una segunda reunión para el público que no pudo escuchar a Maurras en la anterior.

El famoso batallador realista atacó duramente al Frente Popular, contra cuya política avisó a tiempo el orador a la nación francesa. Puso de manifiesto la situación angustiosa a que ha llegado el país y afirmó que los franceses deben defender la implantación de la Monarquía como única salvación de Francia. Hizo un llamamiento a todos los buenos franceses para militar en las filas monárquicas y salvar a la Patria.

Después de estos actos visitó Charles Maurras el local social de las damas realistas, donde tuvo que hacer otra exposición de la situación política francesa.

El paso de Maurras por Marsella ha tenido caracteres de acontecimiento político.

Raimundo Fernández Cuesta en Extremadura

Badajoz.—El sábado, el miembro del Consejo nacional, Raimundo Fernández Cuesta, estuvo en Monasterio, Fuente Cabaña, Fregenal de la Sierra y Jerez de los Caballeros, acompañado de diversas personalidades.

El domingo, a los once de la mañana, en el paseo del General Franco, formaron las fuerzas de segunda línea de F. E. T.

Después hizo una visita a los hogares de Auxilio Social, saliendo muy complacido.

MUTUALIDAD INDUSTRIAL Y MERCANTIL DE SEGOVIA Y SU PROVINCIA

Comenzó su funcionamiento en 1.º de Enero de 1935. Ha liquidado, en todas sus partes, todos los accidentes de sus mutualistas, entre ellos dos casos mortales, tres incapacidades permanentes totales, ha formado un fondo-reserva superior al cincuenta por ciento de las primas recaudadas y ha hecho una bonificación del diez por ciento en las primas a partir del quinto recibo trimestral.
Domicilio social: Juan Bravo, 24
Teléfono 268

Se celebra en el Instituto Nacional de San Sebastián el bimilenario del Emperador Augusto

Discursos del cónsul de Italia y de Goicoechea

San Sebastián.—En el Instituto Nacional se ha celebrado con gran solemnidad el bimilenario del Emperador Augusto, con asistencia de las autoridades y numeroso y distinguido público. El cónsul de Italia, marqués de Cabalotti, hizo resaltar la importancia de esta conmemoración, recordando la obra del Emperador Augusto y estableciendo un paralelo entre la Historia antigua y la moderna. Fué aplaudidísimo.

Don Antonio Goicoechea, en una larga y magnífica conferencia, expuso detalladamente toda la obra del Emperador romano. Dijo que Italia siempre ha colaborado en nuestra Historia, analizando los éxitos de

Augusto en la organización de un Estado basado en la disciplina del Ejército permanente. Exaltó el acto, celebramos un éxito propio. Terminó exaltando nuestra labor en favor del pueblo sobre la base de la hispanidad, siendo muy ovacionado.

El Gobierno inglés entrega cinco mil libras al Comité Internacional de la Cruz Roja

Londres.—El Gobierno británico ha entregado cinco mil libras al Comité Internacional de la Cruz Roja para auxilio de las víctimas de la guerra española, que el Comité distribuirá entre ambos bandos contendientes.

¿QUE HAS HECHO POR ESPAÑA? LOS SOLDADOS NECESITAN PREADAS DE ABRIGO.

El mundo católico está con nosotros

(Contestación de los obispos irlandeses)

Cada día un viento cordial empuja hacia nuestra España nuevos testimonios de la viva simpatía y profunda emoción con que contemplan nuestra lucha heroica los católicos del mundo. Pero, entre todas estas demostraciones, las que hemos de recibir con mayor veneración, si no es con mayor agradecimiento, son las de la jerarquía episcopal de todas las naciones del mundo que testatan, en eco conmovido, a la voz de nuestros obispos, de esta terrible verdad del momento, motivo inexcusable de nuestra hermosa epopeya.

Vinieron ayer las palabras de consuelo y aliento desde la Iglesia católica de Inglaterra y desde la de Francia, y desde la de Bélgica y la Argentina, y desde la martirizada Iglesia de Méjico. Hoy nos llega la voz de los obispos irlandeses en este documento que reproducimos, magnífico en su grandiosa sencillez y en la emoción que late en cada una de sus palabras. Y al mismo tiempo, como eco más lejano y más íntimo aún, acuden para nuestro consuelo las frases alentadoras de la Iglesia del Paraguay, hermana de la nuestra.

Contestación de los obispos de Irlanda a la carta colectiva del Episcopado español

«Venerables hermanos:

No puede leerse sin profunda emoción la noble y tierna carta dirigida por sus excelencias al Episcopado católico de todo el mundo. Es un documento de excepcional dignidad y serena sobriedad de expresión, animado enteramente del auténtico espíritu de caridad cristiana. En él campea una gallarda vindicación de la venerable Iglesia de España, de los odios y calumnias acumuladas sobre ella por los enemigos de las creencias cristianas y una noble respuesta a las tergiversaciones con que un gran sector de Prensa intenta desdibujar los términos en juego en el lamentable conflicto que agita furiosamente ese desolado país.

En una simple exposición de los hechos y con un sereno y autorizado análisis de la situación, exento de vehemencia y retóricos recursos, han dado ustedes al mundo el preciso y contundente, haciendo poderosa llamada a la conciencia de la humanidad y al último veredicto de la historia. La impresionante sinceridad de esta oportuna llamada debe mover no solamente a quienes participan de las creencias católicas, sino también

a todo el que conserve el sentido de rectitud y justicia natural. Nosotros reconocemos, venerables hermanos, la cruel injusticia que se ha hecho a los católicos de España por una gran parte de la Prensa mundial, tendenciosa en general—con honrosas excepciones—, en la manera de presentar el origen y desarrollo de la presente trágica situación de su amado país. Nosotros conocemos y nuestro pueblo sabe que, merced a la tendenciosa y malévolos interpretación de los hechos, se ha dado plena publicidad a las falsas propagandas de sus enemigos, mientras que se ha mantenido una innoble conspiración de silencio sobre cosas que podrían contradecirlas: la Prensa mundial ha desviado gravemente la opinión de las naciones desde el comienzo de la guerra civil de España acerca de las causas primeras de la misma y sobre los términos precisos de cada momento del conflicto. Nosotros podemos asegurar a sus excelencias que, a pesar de esto, nuestro fiel pueblo irlandés ha interpretado en su verdadero sentido el caso, ayudado por la Prensa católica y nacional de Irlanda, así como por folletos ampliamente divulgados; y que la gran mayoría de él ha manifestado su simpatía hacia la católica España y su jerarquía, clero, religiosos y seglares católicos. Nosotros y todo nuestro pueblo hemos quedado profundamente emocionados por los relatos de los indecibles vejámenes infligidos a tantos obispos, sacerdotes, religiosos y seglares; a vista del cruel martirio a que ha sido sometido tan gran número de ellos; de la total destrucción de tantos templos y conventos y del vandalismo con que han sido destruidos para siempre los tesoros artísticos que encerraban.

Será para sus excelencias de algún consuelo saber que empieza a prevalecer la verdad sobre la situación de España aun en el país vecino, donde se ha formado una comisión de no católicos para ilustrar al pueblo tendenciosamente informado por la propaganda enemiga y para poner los hechos en su verdadera luz, mostrándoles a su vez que no es solamente la causa de la Iglesia de España lo que se ha puesto hábilmente en juego en el presente conflicto, sino la totalidad del ideal cristiano sobre el que gravita la civilización de Europa y los mismos valores básicos humanos que son natural herencia de una raza.

La serena y digna exposición contenida en la carta de sus excelencias, tenazmente silenciada en una Prensa injusta y malintencionada, contribui-

rá poderosamente, en el folleto que se ha puesto al público, a disipar las nebulas de la ignorancia y los prejuicios de ciertos medios y a orientarlos para que todos vean en adelante la clara luz de la verdad. («Magna enim est veritas et praevalébit»). Asimismo la difusión de la carta será gran servicio de un pueblo que se estima a sí mismo y está convencido de la justicia de su causa, porque muestra ante todo, la horrible realidad, los desastrosos resultados de la falsa doctrina que intenta propagarse con astutísima energía por todos los pueblos del mundo.

No podemos diferir por más tiempo, excelentísimos señores, la expresión de nuestra profunda admiración por el heroísmo de los nobles mártires que con sus obispos, clero, religiosos y fieles seglares han sentido la bárbara persecución desatada sobre sí y en la que tantos han hecho el sacrificio «usque ad sanguinem» por su fe. Nosotros pedimos una vez que pueda cumplirse el viejo dicho «sanctus martyr semem ecclesiae»; que las nobles palabras de caridad y perdón con que cierran su carta y aquella sangre generosa aboguen ante Dios por los españoles extraviados que, seducidos por falsas doctrinas, han causado tan incalculable daño a su Patria; y que de esta sangre y de estos dolores la Divina Providencia se valga para conducir a renovada y vigorosa vida a la noble nación española, y a la gloriosa Iglesia de España para honor de su santo nombre y continuidad próspera del pueblo español.

Firmado en nombre de los obispos de Irlanda:

† J. Cardenal Mac Ropy, Presidente.
† J. Kinane, Secretario.
Dublín, 12 de Octubre de 1937.

LOTERIA PATRIOTICA DE ZARAGOZA

Sorteo extraordinario de Navidad; 10.000 billetes a 500 pesetas, divididos en vigésimos de 25 pesetas; 1.413 premios

Premio mayor, 1.500.000 ptas.

GRAN FERIA EN LA VILLA DE TUREGANO (SEGOVIA)

Del 30 del mes actual al 10 de Diciembre próximo y previa la debida autorización, se celebrará en esta villa la acreditada y tradicional feria titulada de SAN ANDRES.

Como es conocida en todas las regiones de España, a ella concurre toda clase de ganados, especialmente mular, caballar y vacuno, realizándose innumerables transacciones.

Se dispone de amplios y cómodos locales para alojamiento de los feriantes; excelentes establos y abrevaderos para los ganados.

Los puestos públicos de venta se situarán en la Plaza de España y Cuatropea del modo y forma que tiene determinado el Ayuntamiento, sin que exista impuesto alguno municipal.

Todo feriante vendrá provisto de autorización de traslado y documentos que acredite su personalidad y los dueños de ganados además la guía sanitaria de éstos, en evitación de molestias y perjuicios.

Turégano, a 18 de Noviembre de 1937. (Segundo Año Triunfal).—El alcalde José Cantó.—Por A. del A.: El secretario, Julio Romeo.

¿Y por qué precisamente Aspirina?

La inocuidad de un medicamento es tan importante como su eficacia. Porque sólo reuniendo ambas cualidades podrá conquistar la confianza del público. Y las tabletas de ASPIRINA no solamente extirpan de raíz la fiebre y los resfriados, sino también son completamente inocuas, es decir, no perjudican el organismo para nada. Tómelas Vd., pues, con toda confianza. Pero tenga en cuenta que si no llevan la Cruz Bayer no es ASPIRINA.

Tabletas de Aspirina

Los 42 barcos españoles anclados en puertos de Inglaterra

La ocupación de Nankín por los nipones es cosa de días

Una importante gestión del duque de Alba y una resolución interesante de la Cámara de los Lores

El partido de fútbol España-Portugal

Diez mil portugueses asistirán al encuentro. Vendrán también personalidades inglesas

Salamanca, 23.—Son muy interesantes los detalles de los preparativos que se realizan para el partido de fútbol España-Portugal que se jugará el día 28 en el campo de Balaidos.

Todo está dispuesto para recibir a los diez mil portugueses que piensan asistir al partido. Este número de concurrentes en representación de uno de los bandos puede dar idea del interés que ha despertado el encuentro.

El general Carmona, presidente de la República portuguesa, ofrece un trofeo al equipo vencedor. Los diez mil hermanos portugueses llegarán de diversos puntos del territorio lusitano en cuatro trenes especiales y numerosos automóviles. Al frente de la gran expedición figurarán destacadas personalidades de aquel país, con representación oficial. Vendrán también formaciones de la Legión Portuguesa, equivalente a Falange Española Tradicionalista en nuestra Patria.

España entera dará espectadores al encuentro, pero indudablemente la masa será gallega. Están ya organizados los trenes especiales que saldrán de Monforte y Santiago.

Entre las fiestas organizadas en honor de nuestros hermanos portugueses, figuran, el día 27, la recepción de la Legión Portuguesa por representaciones de Falange Española Tradicionalista en las estaciones del trayecto. En la de Vigo será recibida por las autoridades, por la banda de música de Falange Española Tradicionalista de Valladolid y milicias de la misma ciudad. Por la noche del mismo día, función de gala en el teatro García Barrón en honor de la Legión y personalidades portuguesas, con asistencia de nuestras autoridades.

El día 28, a las once de la mañana, en el indicado teatro, conferencia a cargo de don Fermín Irujo, miembro del Consejo nacional de Falange Española Tradicionalista. A las tres de la tarde, el partido de fútbol. Después, en la calle del Príncipe, concierto, y por la noche, comida en el hotel Continental en honor de los dos equipos contendientes. El 29 continuarán las fiestas en honor de los portugueses.

Del interés extraordinario que ha despertado el encuentro, dará idea el hecho de que el billete de Balaidos está casi agotado a pesar de la gran capacidad del campo.

Shanghai.—Comunican desde Hon Kong que el domingo dos cruceros japoneses, transportando tropas, se acercaron a la costa lindante con la Indochina francesa, donde desembarcaron algunos efectivos. La isla donde se verificó el desembarco es de poca extensión, pero tiene gran importancia estratégica. Desde ella se domina gran extensión de costa china por la que se hace el contrabando de material de guerra de procedencia europea.

Shanghai.—Buen número de navíos de guerra japoneses han remontado el río Yant-Tse, en dirección a Nankín, con objeto de situarse a distancia que permita el bombardeo de la ciudad con los cañones de gran alcance.

Tokio.—Se informa que el mariscal chino Chan-Kai Cheh ha pedido ayuda de hombres y material al mariscal soviético Blucher, jefe de la Siberia oriental.

Shanghai.—En los últimos reconocimientos y registros efectuados por los japoneses en diversos puntos de Shanghai, han recogido 1.000 fusiles, medio millón de cartuchos, 12.000 granadas de mano, 1.500 proyectiles de cañón de gran calibre, numerosas ametralladoras y cartuchería para las mismas y varios millares de revólveres y pistolas.

A varios kilómetros al Sur de Shanghai también han hallado gran cantidad de municiones de todos los calibres y depósitos de víveres.

Escuadrillas japonesas de gran bombardeo, despegadas de un portaaviones, han castigado los centros vitales de las ciudades chinas.

Tokio.—Hoy siguen avanzando las tropas japonesas sobre Nankín. Se espera que la caída de esta gran ciudad en poder de los nipones no sea más que cuestión de pocos días.

Shanghai.—Según las últimas informaciones, doce divisiones chinas oponen cerca de Nankín una resistencia desesperada. No obstante estos grandes contingentes, los japoneses han eliminado casi totalmente la segunda línea de defensas de la capital.

Desde Nankín informan que ayer, tras una lucha encarnizada, los japoneses que ocuparon Sou Chou continuaron la ofensiva contra las fortificaciones adversarias, tomando puntos de extraordinaria importancia estratégica para sucesivos avances sobre Nankín, pues desde ellos se domina la primera línea defensiva de Nankín. La situación de esta capital se hace por momentos deplorable.

LA POLITICA INTERNACIONAL

Lord Halifax está profundamente impresionado por lo que vio y oyó en Alemania

Significativas palabras de Hitler acerca de las reivindicaciones coloniales

Al iniciar lord Halifax su viaje a Berlín con objeto de celebrar las entrevistas tan aireadas y tan desconocidas en su fondo, se produjo una verdadera ola de conjeturas. Entre todas destacaremos una porque fué puesta en circulación por la Prensa venal con intención travessada.

Decía esa Prensa que el viaje tenía por objeto conseguir de Alemania un aplazamiento de las reivindicaciones coloniales y que Hitler estaba dispuesto a concederle por espacio de diez años, durante los cuales no se hablaría del problema.

No sabemos si Halifax llevaría tales propósitos pues todavía no ha sido hecho público el comunicado de las entrevistas, pero sí podemos asegurar que si intentó plantear esa cuestión, no sólo no consiguió nada, sino que ha recibido una negativa rotunda.

«Alemania estará pronto en condiciones de reclamar con todas las garantías la devolución de las colonias» (dijo Hitler el domingo último en un discurso). Durante muchos años la política ha girado en torno al Foreign Office. A partir de la reconstrucción de Italia y Alemania, el eje del mundo pasa por Berlín y Roma.

Cada día que pasa nos trae nuevas que confirman esa realidad. El Pacto tripartito da amplitud a esa declaración de Hitler. Sobreviene el anuncio de las negociaciones para la adhesión de Polonia al mismo Pacto. Actualmente están en Berlín el presidente del Consejo y el ministro de Nego-

cios Extranjeros de Hungría, Y, finalmente, la misma Inglaterra es quien va a Roma y a Berlín.

Nada más.

Londres, 23.—Según informan en los medios autorizados, los dos puntos principales tratados en las conversaciones de Halifax con el canciller Hitler han sido el de las minorías alemanas en la Europa Central y el de las reivindicaciones coloniales.

Se prevee una interesante intervención de Mr. Eden en la Cámara de los Comunes si Mr. Chamberlain considera oportuna la declaración.

Después del Consejo que se está celebrando en Palacio, se sabrá si hay posibilidad de continuar las conversaciones germanobritánicas.

Halifax, impresionado de su viaje

Londres, 23.—La Prensa continúa ocupándose de la cuestión de las relaciones anglogermanas en relación con las conversaciones celebradas en Berlín y con la declaración que se espera haga mañana el primer ministro inglés.

«Daily Mail» dice que lord Halifax ha quedado profundamente impresionado de lo que vio y oyó en Berlín, de cuya fuerte impresión ha informado ampliamente a lord Chamberlain y a Mr. Eden.

«Daily Express» dice que ahora el Gobierno británico está muy bien enterado de los objetivos de la política exterior del Gobierno alemán y de las peticiones de Alemania.

¿SE ADHIERE POLONIA AL PACTO ANTICOMUNISTA?

Visita al ministro de Estado japonés

Tokio, 23.—Ayer, el embajador de Polonia en Tokio visitó al ministro de Negocios Extranjeros, señor Hirota.

Se cree que en esta entrevista se ha tratado de la próxima adhesión de Polonia al Pacto italo-germanonipón anticomunista.

El aniversario de la firma del Pacto

Tokio, 22.—Para celebrar el aniversario de la firma del Tratado anti-Komintern, el jefe del Gobierno japonés ha organizado en el Palacio de la Presidencia una recepción. Asistieron los embajadores de Italia y de Alemania y los consejeros y agregados militares y navales de dichas Embajadas.

El príncipe Konoye, jefe del Gobierno nipón, ensalzó particularmente la figura del Duce, creador del fascismo, y la de Hitler, reconstructor de la nación alemana. También pronunció palabras de congratulación por el acuerdo tripartita y deseó la mejor y más efectiva colaboración de los tres países firmantes.

Los embajadores de Alemania e Italia contestaron al príncipe Konoye agradeciéndole las palabras cordiales que había tenido para los jefes de sus respectivos Estados e hicieron resaltar la transcendencia e importancia histórica del Pacto.

ORDEN CIRCULAR DE LA JEFATURA NACIONAL DE REQUISA DE CHATARRA

Considerando esta Jefatura Nacional de Requisa el tiempo transcurrido desde su formación, como mero ensayo para llegar a pulsar el ánimo de las camaradas de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. que integran las Comisiones provinciales de Requisa, y dándose perfectamente cuenta que en algunas de las Comisiones citadas se carece de toda iniciativa para resolver cuantos problemas se presentan en el desempeño de su misión, considera de necesidad el formular las siguientes NORMAS en forma de ORDEN que tendrán que observar al pie de la letra para no incurrir en las sanciones a que hubiere lugar.

Todo camarada que forme parte de alguna Comisión provincial de Requisa tiene que estar completamente penetrado del sentido exacto del nacional-sindicalismo, y que está cumpliendo un acto de servicio al que tiene que dedicarse con alegría, sobriedad y disciplina. Los inconvenientes, contratiempos que puedan presentarse en el desempeño de su misión, deben de serle motivo para aumentar su empeño en salir victorioso de toda misión que se le ha encomendado.

Falange exige también que se la sirva con toda actividad, prontitud y debemos de tener, todo aquel que nos preciamos de figurar en sus filas, un sentido especial que nos haga advenir los deseos de nuestra organización, cumpliéndolos como las órdenes más rigurosas.

1.º El denominativo de las Comisiones será «Comisión provincial de Requisa».

2.º Al recibo de la presente orden circular me presentarán la dimisión todos aquellos camaradas que ostenten cargos dentro de la Comisión provincial de Requisa y que en la actualidad se dediquen al negocio de cha-

tarra. Mientras se nombren los substitutos, los restantes compondores de la Comisión se repartirán las obligaciones de los salientes, con el fin de que las actividades de la organización no queden paralizadas.

3.º Con toda premura los jefes provinciales de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. de las provincias en que se encuentren vacantes en la Comisión de Requisa me propondrán los nombres de nuevos camaradas que recibirán su nombramiento.

4.º La Comisión provincial de Requisa tiene pleno auxilio de las autoridades militares, tal como el de los excelentísimos señores gobernadores militares, quienes deben de facilitarles los medios de transportes para la concentración de chatarra. Estos medios de transportes pueden ser camiones, diarios, o transportes militares por ferrocarril, según el caso.

5.º La instalación del teléfono, auxiliar indispensable para el desempeño de la misión de la Comisión de Requisa, tiene que ser solicitado oficialmente de la autoridad correspondiente, a fin de que se instale de manera oficial y gratuita.

6.º Cualquier dificultad que se encuentre en la realización de lo dispuesto en los artículos anteriores 4.º y 5.º

La lotería patriótica

Sevilla.—He aquí el resultado del sorteo de la Lotería patriótica sevillana:

El primer premio, de 100.000 pesetas, ha correspondido al número 10.357, en Sestao y Córdoba.

El segundo, de 40.000 pesetas al 7.144, en Sevilla.

El tercero, de 200.000 pesetas, al 8.240, en San Sebastián y Talavera de la Reina.

Paris, 23.—La Agencia Havas comunica desde Burgos lo siguiente: Desde que empezó el movimiento salvador de España, cuarenta y dos barcos mercantes españoles matriculados en las provincias del Norte, amarraron en puertos ingleses.

El verano pasado el Gobierno rojo, entonces de Valencia, publicó un Decreto apropiándose los citados buques, pero las Casas armadoras obtuvieron de los Tribunales ingleses el embargo de los mismos por un plazo que expira mañana.

Por consecuencia el ahora Gobierno de Barcelona iba a quedar en dicha fecha propietario de los cuarenta y dos barcos, cuyo valor asciende a cuatro millones de libras esterlinas.

Contando con la devolución de esa verdadera flota mercante, el Gobierno bolchevique había dispuesto que zarpara para puertos rusos al objeto de cargar en ellos material de guerra y municiones.

Entretanto, el Gobierno de la Gran Bretaña ha firmado un acuerdo con el del Generalísimo Franco, por el cual este último tiene derecho de jurisdicción en Inglaterra sobre los barcos españoles pertenecientes al territorio nacional.

En su consecuencia, la España de Franco ha alegado la incompatibilidad de los Tribunales ingleses que se habían ocupado del asunto y ha conseguido que éste pase a la Cámara de los Lores, único organismo competente para resolver.

Ayer, el duque de Alba, representante de la España nacional en Inglaterra, reconocido por el Gabinete de la Gran Bretaña, estuvo en el Foreign Office, donde se le informó que la citada Cámara había prorrogado hasta el día 15 de Enero de 1938 el plazo del embargo que expiraba mañana.

El Gobierno de Valencia, que contaba con dichos barcos para transportar el material bélico que le hace falta para intentar contener la ofensiva de los nacionales, se verá obligado a recurrir a otros medios para hacer llegar (si puede) a sus puertos, los encarga que tenía efectuados con vistas a la devolución de la flota mercante de referencia.

caso de que por cualquier circunstancia no puedan cumplir, en las fechas fijadas, estos requisitos, deben de comunicarlo a esta Delegación.

10. A partir de esta fecha, todo industrial chatarrero para poder dedicarse a su negocio, tendrá que ostentar una autorización extendida por esta Delegación. Toda chatarra que trafique sin este requisito será considerada como de contrabando y tratada como tal.

11. Los talleres productores de chatarra y que por su cuantía la dediquen a la venta, o los particulares que posean chatarra tienen la obligación de desprenderse de ella, sea vendiéndola a los industriales chatarreros autorizados, o entregándola a las Comisiones provinciales de Requisa. Se considera como delito el acumular chatarra y tenerla inmovilizada.

12. Todos aquellos industriales, sean chatarreros, talleres, Compañías de ferrocarriles, etc., que tengan contacto con esta Delegación, habiendo

dado relación de existencias de chatarra, no podrán en ningún caso desprenderse de ella, sea en total o parcialmente, sin una orden expresa de esta Delegación del Estado.

No obstante, y en caso urgente, las Jefaturas de Movilización Industrial de las respectivas zonas, pueden dar directamente orden de suministro de cualquier calidad y cantidad de chatarra. Dichos Centros quedan obligados a dar a conocer inmediatamente a esta Delegación las cantidades suministradas.

Este apartado se extiende también a las Comisiones provinciales de Requisa.

Por Dios, España y su Revolución nacional-sindicalista.

Valladolid, 12 de Noviembre de 1937. Segundo Año Triunfal. Delegación del Estado. El jefe nacional de Requisa, Luis Colmenares Cardenal.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

NOTAS DEL GOBIERNO CIVIL

El problema del cemento

El señor gobernador civil de la provincia hizo esta mañana a nuestro compañero las siguientes manifestaciones:

«He recibido un telegrama del presidente de la Comisión de Obras públicas y Comunicaciones de la Junta Técnica del Estado, señor Serret, que dice así: «En contestación a su telegrama solicitando diez vagones de la fábrica de cemento «Portland», de Pamplona, la Jefatura militar de Ferrocarriles comunica que con fecha 15 ha efectuado la petición a la Comisión reguladora del Ejército del Norte. Le saluda».

Esto me ha producido una gran satisfacción porque indica que elegí buen camino y que el problema grave que para la construcción en Segovia suponía la falta de cemento, está en vías de franca solución como me pidieron los interesados.»

La campaña contra la usura

Tengo en estudio un expediente que alcanza a dos prestamistas a los cuales impondré a cada uno una multa de cinco mil pesetas. No doy sus nombres porque hasta esta tarde o mañana no firmaré la orden y no me gusta anticipar los acontecimientos.

Pero sí quiero aprovechar esta ocasión para hacer público mi asombro por la pertinacia de esta clase de gente que no quiere rendirse a la realidad. He demostrado que cuando empiezo una campaña, no me quedo nunca a la mitad del camino. Por lo tanto, todos los que se dediquen en Segovia a préstamos usurarios deben convencerse de que en cuanto les descubra les castigaré energicamente. El único camino para evitar la sanción es enmendarse y corregir los abusos antes de que lleguen a mi conocimiento. Si todos los que tienen contrato de este carácter se apresuran a rectificarlo, llamando a los deudores, devolviendo el dinero que se cobró indebidamente y rehaciendo los contratos para señalar un interés moral y legal, se ahorrarían grandes disgustos.

Deben hacerse cargo, además, de que para su desgracia yo soy abogado y llevo ejerciendo la profesión más de veinticinco años y de habilidades, subterfugios y añagazas no creo que me vayan a enseñar nada nuevo. Todo eso de entregar una cantidad y hacer firmar en el recibo otra mayor, lo de incluir los intereses cobrados anteriormente dentro del capital, etc., etc., son cosas que yo me sé de memoria, por lo cual, si los jueces que dictan sentencias en cosas de usura no necesitan siquiera el resulta-

do de hechos probados sino que les concede la ley un arbitrio extraordinario para que sentencien con arreglo a estado de conciencia que se haya producido en ellos, ¿qué no ocurriría a un gobernador civil para perseguir y castigar a aquellos que tengan un ambiente público y una reputación generalizada entre autoridades y vecindario de que han venido dedicándose a esta actividad y de la procedencia de la fortuna que hoy poseen? Sirva esta última llamada para que se vengan a razones, corrijan entuertos y enmienden yerros, que a mí me producirá gran satisfacción el que en la provincia de Segovia se me quiten definitivamente las ocasiones de tener que emplear una implacable severidad.

La hora de los espectáculos

La Jefatura de Seguridad Interior ha dictado órdenes concretas relacionadas con la hora de empezar y acabar los espectáculos públicos. Los espectáculos vespertinos deberán estar completamente terminados a las nueve en punto de la noche y los que se celebren después de cenar a las doce y media, sin excusa ni pretexto alguno.

A esa hora de cierre deben subordinar las Empresas la hora de comenzar, en términos tales que se empiecen los espectáculos con absoluta puntualidad a la hora anunciada, sin habilitades de ningún género, es decir, sin rellenos musicales, radios, etc. Más claro: que si se trata de una función de teatro, se debe levantar el telón a la hora anunciada exactamente y si se trata de una función de cine, debe comenzarse la proyección de la película exactamente a la hora anunciada. Deben calcular las Empresas la duración del espectáculo para que su terminación se ajuste a las horas arriba expresadas.

La infracción de estas normas será objeto de severas sanciones.

Visitas

Nuestra primera autoridad civil ha recibido esta mañana las siguientes visitas: Colegio de Arquitectos; Comité Antituberculoso; alcaldes de Gomezarracín, Chañe y Balsain; alcalde, secretario y concejal de Frumales; alcalde y secretario de Aldea Real; doña Ana Domínguez; don Demetrio Sanz; doña Emilia Herrán, de Hontoria; don Claudio Gómez, de Balsain; y doña Consuelo Vicente.

Lector: Si eres combatiente por España, no tires este periódico; dalo a leer a tus compañeros o lézelo tú.

LA CRISIS BELGA

Cada día es más penoso el problema

Bruselas, 23.—Son cuatro los hombres que han fracasado en el intento de formar Gobierno. En los medios políticos se considera que el Rey no tiene más que dos caminos: encargar de formar Gobierno a un socialista (que es el partido más numeroso) o a una persona de prestigio, extraparlamentaria, desligada en absoluto de los partidos políticos.

El caso es que la crisis continúa sin perspectiva de solución. Ayer celebró el Rey una serie de entrevistas con el ministro dimisionario de Finanzas (socialista); con el jefe de la izquierda parlamentaria; con un ex ministro liberal y con el ministro de Agricultura dimisionario (católico).

Todavía no ha sido designada la persona que se encargará de la penosa tarea de formar Gobierno.

EL MADRID MARTIR

Por qué se ha dado contraorden sobre la evacuación

Paris.—La situación de Madrid se agrava a causa del hambre. La capital vive una verdadera tragedia. La gente vive hacinada. Los servicios de limpieza, higiene y sanidad no funcionan. Las epidemias, especialmente el tifus y la viruela, se han desarrollado de modo alarmante. Las autoridades rojas dan órdenes a los elementos sanitarios, pero éstos nada pueden hacer porque carecen de medios y el Gobierno de Barcelona no tiene gran interés en resolver el problema.

Una de las causas de la contraorden en lo relativo a la evacuación, es el temor de que los evacuados propaguen a otras ciudades las epidemias.

Tres marcas de coñac
Carlos I
Fundador
Tres cepas

JUNTA HARINO-PANADERA

Esta Junta, en la sesión celebrada el día 15 del corriente mes y de acuerdo con las atribuciones que le confiere el artículo 99 del Reglamento para la aplicación del Decreto ley de Ordenación triguera, acordó:

1.º Que las equivalencias que han de regir en los pagos de pan con trigo durante el mes de Noviembre, serán las siguientes:

Trigo de primera clase

Por cada cien kilogramos de trigo los panaderos darán 71,632 kilogramos de pan.

Por cada fanega de trigo los panaderos darán 30,970 ídem ídem.

Trigo de segunda clase

Por cada cien kilogramos de trigo los panaderos darán 70,029 kilogramos de pan.

Por cada fanega de trigo los panaderos darán 30,338 ídem ídem.

Trigo de tercera clase

Por cada cien kilogramos de trigo los panaderos darán 68,72 kilogramos de pan.

Por cada fanega de trigo los panaderos darán 29,705 ídem ídem.

2.º Que en las moultraciones que hagan en los molinos maquileros los agricultores y sus obreros agrícolas del trigo declarado para su consumo regirán los siguientes rendimientos:

MES DE NOVIEMBRE

Trigo de primera clase

Por cada cien kilogramos de trigo que se lleve al molino, el maquillero descontará 4,166 kilogramos por maquila y 10,756 kilogramos para el Servicio Nacional del Trigo, entregando 63,808 kilogramos de harina y 19,567 de subproducto al agricultor.

Trigo de segunda clase

Por cada cien kilogramos de trigo que se lleve al molino, el maquillero descontará 4,166 kilogramos por maquila y 10,958 kilogramos para el Servicio Nacional del Trigo, entregando al agricultor 61,959 kilogramos de harina y 21,219 kilogramos de subproductos.

Trigo de tercera clase

Por cada cien kilogramos de trigo que se lleve al molino, el maquillero descontará 4,166 kilogramos por maquila y 11,169 kilogramos para el Servicio Nacional del Trigo, entregando al agricultor 60,102 kilogramos de harina y 22,859 kilogramos de subproductos.

MES DE DICIEMBRE

Trigo de primera clase

Por cada cien kilogramos de trigo que se lleve al molino, el maquillero descontará 4,166 kilogramos por maquila y 9,431 kilogramos para el Servicio Nacional del Trigo, entregando

al agricultor 64,802 kilogramos de harina y 19,873 kilogramos de subproductos.

Trigo de segunda clase

Por cada cien kilogramos de trigo que lleven al molino, el maquillero descontará 4,166 kilogramos por maquila y 9,607 kilogramos para el Servicio Nacional del Trigo, entregando al agricultor 62,943 kilogramos de harina y 21,557 kilogramos de subproductos.

Trigo de tercera clase

Por cada cien kilogramos de trigo que lleven al molino, el maquillero descontará 4,166 kilogramos por maquila y 9,788 kilogramos para el Servicio Nacional del Trigo, entregando al agricultor 61,093 kilogramos de harina y 23,232 kilogramos de subproductos.

Segovia, 22 de Noviembre de 1937. Segundo Año Triunfal.—El presidente de la Junta, ingeniero jefe de la Sección Agronómica, ANTONIO BAEZA.

Llegan a Hamburgo los jefes de las Juventudes hitlerianas que han visitado España

Hamburgo.—A bordo del vapor «Monterosa» han llegado a este puerto los jefes de la Juventud hitleriana, que han visitado España, devolviendo la visita que hace unos meses hizo una delegación de la Juventud española.

Los delegados alemanes se muestran altamente satisfechos de su viaje, resaltando en sus impresiones el excelente espíritu que reina, tanto entre Falange Española Tradicionalista, como en las tropas de los frentes. Vienen muy agradecidos a la acogida que se les ha dispensado en España, que ha convertido su viaje en un agradable recuerdo.

Homenaje al autor del busto de Calvo Sotelo

San Sebastián.—En un restaurant céntrico se ha celebrado un homenaje íntimo a Gabriel Navajas, autor del busto de Calvo Sotelo, premiado en el concurso realizado por el conde de Rosillo. Al acto asistió numeroso y distinguido público.

El conde de Rosillo ofreció en breves palabras el homenaje, que Navajas agradeció, brindando en honor del mártir Calvo Sotelo.

San Sebastián.—Con mayor éxito

de público que en días anteriores, se clausuró la exposición de fotografías del marqués de Santa María de Villar, tomadas en el frente, y organizada por la Subdelegación de Prensa del Estado. Esta Delegación prepara una exposición documental gráfica nacional.

EJEMPLARIDAD MILITAR

España regida hoy con la rigurosidad castrense y el espíritu nacional-sindicalista, está dando la asombrosa lección de cómo en estos meses de guerra ha vuelto hacia el camino de una jerarquía sin dobleces y falsas habilidades políticas. Los hombres que en las provincias españolas ponen con su acierto y espíritu la auténtica representación del Generalísimo dan pruebas igualmente de su rectísima justicia.

Hoy mencionamos la conducta ejemplar del gobernador militar de Orense. Con la redacción breve y sobria del Gobierno militar aparece en un periódico de dicha provincia un suelto del que leemos entre las sanciones impuestas, las siguientes:

«2.000 pesetas a don Antonio Rodríguez, de Celanova, por haberse dado de baja en la «Ficha Azul» de Auxilio Social, a la que estaba suscrito con 0,50 pesetas, alegando que debido a sus muchas cargas económicas no puede seguir contribuyendo, cuando en realidad posee capital de elevada consideración.

5.000 pesetas a don José Refa, secretario de Ayuntamiento de Celanova, por el mismo motivo que el anterior, y ser su posición social todavía más desahogada.

50 pesetas a cada una de las hermanas María y Berta Martínez Durando, por no admitir el emblema de Auxilio Social correspondiente al día 31 del anterior mes, en la villa de Bande.

250 pesetas a don Calixto de Castro, de Castro Caldelas, por negarse a admitir el distintivo de Auxilio Social en la cuestación del día 3 del actual en dicha localidad.»

Ante esta inmutable realidad, huelgan los comentarios. A la rectitud del gobernador militar de Orense, el Caudillo, la Falange y el Pueblo, que saben el valor de Auxilio Social, responden como se merece, con su confianza nacional-sindicalista.

RADIO

La última creación en radio de toda ONDA
Centro Gral. de representaciones de ALBERTO GONZALEZ Perocota, 1, 2.º Tel. 292. Apd. 22
Admite máquinas de escribir usadas y nuevas para el pago de radio

NOTICIAS DE ITALIA

Gran recibimiento a los obreros alemanes

Venecia.—Se ha tributado un grandioso recibimiento a los 200 obreros alemanes que han llegado a esta ciudad. A la salida de la estación les recibieron millares de personas que vitorearon a los obreros expedicionarios. Estos embarcaron en el Gran Canal para dirigirse a la plaza de San Marcos. Los palacios del Gran Canal estaban artísticamente iluminados. En la plaza de San Marcos, una multitud aclamó con entusiasmo al Duce y al Canciller.

Casa Nacional para marinos
Nápoles.—Su Alteza Real el Príncipe de Piemonte, ha inaugurado la Casa Nacional para marinos en la plaza de la estación marítima. En ella serán acogidos los marinos viejos y los miembros de la Marina mercante que por causas ajenas a su voluntad se queden en tierra durante días.

La organización fascista

Roma.—En el Palacio de Venecia continúa el Duce recibiendo a los jefes provinciales, los cuales le informan sobre la organización del fascismo.

NOTAS DE HACIENDA

Señalamiento de pagos

El ilustrísimo señor delegado de Hacienda se ha servido señalar el pago de los siguientes libramientos:

- Don Luis Gómez.
- » Elías Bernardos.
- » Cirilo Bartolomé.
- » Teodoro Ramos.
- » Luis Hernanz.
- » Domingo Rodríguez.
- » Sergio Bartolomé.
- » Francisco García.
- » Antonio Heras.
- » Modesto Gil.

Señor jefe del Distrito Forestal Klein, S. A.
Auto Garsouta, S. L.
Central de Resinas Españolas.
Balsain, S. L.
Patrimonio del Estado en Balsain.

Universidad Popular Segoviana (Acción Española)

El próximo jueves, 25, a las cinco y media de la tarde, tendrá lugar en el domicilio social de esta entidad cultural-iglesia de San Quirce-la inauguración oficial del presente curso, disertando el excelentísimo señor marqués de la Elisada, sobre el interesante tema «Acción Española y el Ejército».

Teniendo en cuenta las dimensiones del salón de conferencias, la entrada

Fiscalía de la Vivienda

Los modelos oficiales facilitados exclusivamente a

LIBRERIA HERRANZ

por dicha Fiscalía, se han puesto a la venta

Fichas obligatorias para todos los Ayuntamientos con arreglo a lo dispuesto en la circular de fecha 27 Octubre 1937, publicada en el «Boletín Oficial» número 144

Para solicitar pedidos diríjense a Librería HERRANZ Segovia

Anuncios breves

Ama de cría se necesita para criar en casa de los padres. Informes Gregorio Gonzalo Carrascal, en Fuentespelayo.

Vendo vaca suiza, abocada a parir del segundo parto, clase superior. Para verla y tratar, con Eulogio Sans, en Rebollo.

Se vende vaca suiza del segundo parto, abocada a parir. Para tratar, con Cipriano Requero, en Santo Domingo de Pirón.

Cerdo extraviado por carretera de Hontanares a Bernuy, jaro, de 155 kilos de peso, y dos mantas carreteras Martín Miguel a Valverde. Olmos González, abonará gastos y gratificará en Bernuy de Porreros.

Pérdida de una cantidad en billetes Banco España, envueltos en un resibo, desde Bar Negresco a calle Juan Bravo. Agradecerán devolución y gratificarán, Administración ADELANTADO.

Doctor Zamarriego

Catedrático de enfermedades de la infancia. Profesor de la Institución Municipal de Puericultura de Madrid, accidentalmente en Segovia
Consulta de enfermedades de los niños de doce a una, en la clínica Gila, San Francisco, 23, primero

Alcohol de 90 grados

Siempre lo encontrará en CASA VELASCO
Droguería y perfumería
Isabel la Católica, 2. Tel. 260

DIPUTACION PROVINCIAL DE SEGOVIA

Anuncio

Habiendo sido declarada desierta la primera subasta de las obras de reparación del firme de los kilómetros 16 al 19 y 25 al 26 del camino vecinal «de Santa María de Nieva a Muñopedro», anunciada en el «Boletín Oficial» número 128 correspondiente al día 29 de Septiembre último, la Comisión gestora de la excelentísima Diputación, en sesión de 12 del actual, acordó anunciar una segunda subasta para la reparación de los citados kilómetros del indicado camino, señalando el día 1.º de Diciembre próximo y hora de las once y media de su mañana, para celebrar en el Palacio de la excelentísima Diputación, bajo la presidencia del de dicha Corporación o del diputado en quien delegue y con asistencia de don Arturo Acosta García, designado por la Comisión gestora para concurrir a las subastas de las referidas obras, en la cantidad de 22.263,13 pesetas y en las condiciones que se insertan en los oportunos pliegos de condiciones, contra los cuales no se formuló reclamación alguna durante el plazo por el cual estuvieron expuestos al público y los que se encuentran de manifiesto en la Secretaría de esta Corporación en los días hábiles y horas de oficina, cuyas demás particularidades y condiciones se hallan insertas en el «Boletín Oficial» correspondiente al día 29 de Septiembre próximo pasado.

Segovia, 15 de Noviembre de 1937. Segundo Año Triunfal.—El presidente, Antonio Sans.—P. A. de la C. G.: El secretario, Luis Sánchez de Toledo.



Primer aniversario
La señora

D.ª Felipa Gómez López

Viuda de Vito Gozalo. Del comercio de esta capital

QUE FALLECIO EL DIA 24 DE NOVIEMBRE DE 1936

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

El funeral que se oficie a las diez de la mañana, en la iglesia parroquial de San Millán; las misas que se digan en los Padres Misioneros, a las ocho; las de las parroquias de Migueláñez, Pinilla Ambroz y en la Santa Iglesia Catedral de Orense; así como el culto al Santísimo en la iglesia de Corpus Christi, a las cinco de la tarde, y las misas que el día 24 de cada mes se digan a las ocho y media de la mañana, en los Padres Misioneros, serán aplicados por el eterno descanso de su alma.

Sus hijos don Félix, doña Pilar, don Feliciano y don Higinio; hija política doña Benigna García; nietos María del Carmen y José Antonio Gozalo García; hermana doña Felisa Gómez; hermanos políticos; tíos, primos y demás familia,

Agradecerán a sus amistades y personas piadosas la asistencia a alguno de dichos cultos, por lo que les quedarán sumamente reconocidos.